
Protokoll der Jahreshauptversammlung
Ehemaligen- und Förderverein Pro-Basketball Paderborn

Freitag, 22. Oktober 2021
vor dem Sportzentrum des SC Grün-Weiß Paderborn, Schützenplatz 3, 33102 Paderborn

Der Vorsitzende Hans Peter Tipp eröffnet am 22. Oktober 2021 um 20.35 Uhr am o.a. Ort die 
ordentliche Jahreshauptversammlung des Förder- und Ehemaligenvereins Pro-Basketball e.V. und 
begrüßt als Versammlungsleiter neun stimmberechtigte Vereinsmitglieder (Anwesenheitsliste liegt 
bei).

Der Vorsitzende und Versammlungsleiter stellt fest, dass die Versammlung satzungsgemäß 
einberufen worden und beschlussfähig ist. Er stellt die um TOP 7.1 (Bericht des Kassenprüfers, 
Aussprache, Genehmigung/Entlastung des Vorstands) und 8.1 (Wahl eines Kassenprüfers) ergänzte 
Tagesordnung vor.

TOP 1            Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit
TOP 2            Totengedenken
TOP 3            Wahl des/der ProtokollführerIn
TOP 4            Genehmigung der Tagesordnung
TOP 5            Genehmigung des Protokolls der JHV vom 21. August 2020
TOP 6            Bericht des Vorstands
TOP 7            Kassenbericht
TOP 7.1 Bericht der Kassenprüfer, Aussprache, Genehmigung und Entlastung des Vorstands
TOP 8        Wahlen (Vorsitzender/2. Vorsitzender)
TOP 8.1 Wahl eines Kassenprüfers
TOP 9            Ausblick auf die kommenden 12 Monate
TOP 10          Antrag auf Bezuschussung der AK-Basketballer der Paderborner Vereine durch die
                       Übernahme von Verbandsgebühren, Spielerpassgebühren und 50 Euro

Zuschuss/Person für die Teilnahme an einer DM-Endrunde (wie im Vorjahr)
TOP 11          Weitere Anträge
TOP 12          Verschiedenes

zu 3: Die Protokollführung übernimmt Marion Neesen (Rotheweg 196, 33102 Paderborn). Es gibt 
keine Gegenstimme und keine Enthaltung. 

zu 4 und 5: Sowohl die Tagesordnung als auch das Protokoll der JHV vom 21. August 2020 werden 
ohne Gegenstimme genehmigt.

zu 6: Der Vorsitzende gibt einen Überblick über die Aktivitäten des Jahres 2020, das coronabedingt 
von zahlreichen Einschränkungen betroffen war.  Der Schwerpunkt lag nach dem 50-Jahr-Fest im Jahr
zuvor auf der finanziellen Unterstützung der Vereine in einer schwierigen Coronazeit. Neben Aufbau 
und Organisation einer Ehemaligenlounge als Treffpunkt früherer Paderborner Basketballerinnen 
und Basketballer bei den Heimspielen der Paderborn Baskets in der 2.Bundesliga organisierte Pro-
Basketball erneut jeden Freitag in Zusammenarbeit mit der Basketballabteilung des SC Grün-Weiß 
Paderborn einen Aktivtreff für Vereinsmitglieder und ehemalige Paderborner Basketballer. Dort wird 
nach wie vor überwiegend Fußball gespielt. 



Der Vorsitzende berichtete, dass die Paderborner Basketballfamilie mit der Basketballabteilung des 
FC Sparta Paderborn Zuwachs bekommen habe. 

Auch 2020 organisierte Pro-Basketball einen gemütlichen Silvesterlauf (inzwischen zum 18. Mal), 
pandemiebedingt allerdings erstmals als Sololauf-Variante. Dazu hatte sich der Pro-Basketball-
Vorstand bereit erklärt, für jeden gelaufenen Kilometer den Paderborner Jugend- und 
Amateurbasketball mit 1 Euro zu unterstützen. Es beteiligten sich 113 Aktive - so viele wie nie zuvor. 
Sie legten 1123,1 Kilometer zurück. Der „Laufbeitrag“ in Höhe von 1123 Euro wuchs durch 
Extraspenden auf 1185 Euro an und wurde von Pro-Basketball auf 1250 Euro aufgestockt. Dieser 
Betrag wurde am 15. Januar 2021 den zu diesem Zeitpunkt im Jugend- und Amateurbereich aktiv 
tätigen Paderborner Vereinen (Baskets, Grün-Weiß und Neuenbeken) übergeben. 

Zu 7: Schatzmeister Olaf Hildebrandt (Löherstraße 26, 33102 Paderborn) gibt einen Überblick über 
die finanzielle Entwicklung des Vereins, die er als sehr solide bezeichnet. Der Kassenstand zum 31. 
Dezember 2020 betrug 6.403,72 Euro und lag damit - geplant - um 3380,91 Euro niedriger als ein Jahr
zuvor. Das Minus resultiere darauf, dass man nach der Jubiläumsveranstaltung die Paderborner 
Basketballvereine überdurchschnittlich habe fördern können, berichtete Hildebrandt. Gleichzeitig 
besitze man immer noch ein gesundes Polster für weitere Förderaktivitäten sowie zur Gestaltung der 
nächsten großen Veranstaltung im Jahr 2024. 

Gefördert wurden in 2020 die Basketballvereine Baskets, Grün-Weiß und Neuenbeken mit insgesamt 
6850 Euro. Es ist die größte Summe, die Pro-Basketball jemals im Laufe eines Jahr zur Verfügung 
stellen konnte. Das Spendenaufkommen belief sich im Jahr 2020 auf 2450 Euro. Zudem verzichteten 
sämtliche Funktionsträger auf die ihnen jeweils zustehende Ehrenamtspauschale.

Zu 7.1.: Kassenprüfer Arnold Herrmann (Engernweg 5a, 33100 Paderborn) bescheinigt eine 
einwandfreie Beleg- und Kassenführung bis zum 31. Dezember 2020. Er stellt den Antrag auf 
Entlastung des Vorstandes. Der Antrag wird per Handzeichen einstimmig bei zwei Enthaltungen 
angenommen. Der Vorsitzende Hans Peter Tipp dankt dem scheidenden Kassenprüfer Lutz von Glahn
für seine Tätigkeit in den vergangenen beiden Jahren.

zu 8: Lutz von Glahn übernimmt nach der Entlastung des Vorstands die Versammlungsleitung und 
schlägt den bisherigen Vorsitzenden Hans Peter Tipp (Rotheweg 196, 33102 Paderborn) sowie den 
bisherigen Vertreter und Kassenwart Olaf Hildebrandt (Löherstraße  26, 33100 Paderborn) für zwei 
Jahre zur Wiederwahl vor. Weitere Kandidaten stehen nicht zur Wahl. Die Wiederwahl erfolgt 
einstimmig bei zwei Enthaltungen. Der alte und neue Vorsitzende übernimmt wieder die 
Versammlungsleitung und schlägt Daniel Pensky (Sandweg 32, 33102 Paderborn) als neuen 
Kassenprüfer vor. Bei einer Enthaltung wird Pensky einstimmig für die kommenden beiden Jahre 
gewählt.

zu 9: Wegen der anhaltenden Corona-Pandemie ist dem Vorsitzenden ein seriöser Ausblick auf die 
kommenden zwölf Monate kaum möglich. Geplant wird, die Paderborner Basketballvereine beim 
Neustart nach der Pandemie ggf. auch finanziell zu unterstützen. Geplant ist für den 31. Dezember 
2021 der 19. Raus-Lauf. Alle weiteren Aktivitäten des Fördervereins sollen nach Möglichkeit 
fortgesetzt werden. Eine Befragung zu der im Vorjahr diskutierten Ausweitung der Förderbereichs 
auf den politischen Kreis Paderborn wird coronabedingt vorerst verschoben. Die Diskussion soll bei 
der kommenden JHV neu aufgenommen werden. Die Organisation und Ausrichtung eines 

https://www.dastelefonbuch.de/Suche/Glahn/Paderborn


Wiedersehens Paderborner BasketballerInnen im Jahr 2022 im kleineren und im Jahr 2024 im 
größeren Rahmen bleiben weitere Projekte.

zu 10: Der Antrag des Vorstandes auf Bezuschussung der Altersklassenbasketballer der Paderborner 
Vereine durch die Übernahme von Verbandsgebühren, Spielerpassgebühren und 50 Euro 
Zuschuss/Person für die Teilnahme an einer DM-Endrunde wird einstimmig angenommen.

zu 11: Weitere Anträge liegen nicht vor.

zu 12: Kassenprüfer Daniel Pensky regt an, die Bekanntheit des Fördervereins durch eine Besuch des 
Pro-Basketball-Vorstandes beim neuen Verein Sparta Paderborn, aber auch durch Trainingsbesuche 
bei den anderen Vereinen bzw. einzelnen Mannschaften zu vergrößern. Diese Idee stößt auf breite 
Zustimmung und soll realisiert werden, sobald die Coronabedingungen es zulassen.

Um 21.12 Uhr schließt der Vorsitzende die Versammlung und eröffnet den gemütlichen Teil des 
Abends.

Protokollführer/in

Versammlungsleiter/Vorsitzender


